

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**PAN, ALUDE EXAMEN QUE APLICÓ PISA EN MÉXICO: “CRIMINAL, POLÍTICA EDUCATIVA DE AMLO”; MORENA Y “CARNALES”, BATEAN ASUNTO DEL INAI**

Cuando corren los últimos diez meses de Andrés Manuel López Obrador, como Presidente de México, emergen fallas en el régimen, que pretendió “transformar” la República, en menos de un sexenio.

En el interior del país o en el extranjero, como cada fin de régimen, los mexicanos, empiezan a conocer las fallas y pocos aciertos que tuvo el gobierno que eligieron en el 2018, 30 millones de electores, cuando el padrón nominal del Instituto Nacional Electoral de ese año, registraba más de 80 millones de ciudadanos inscritos.

No obstante, hay que reconocer, el ex jefe del gobierno en CDMX, es el Presidente constitucional.

Empero, aciertos y errores, se sienten y resienten, como su política social de otorgar pensiones a nuestros adultos mayores, de 6 mil pesos, dice, para el siguiente año, por bimestre.

Quizá ese, sea su programa estelar en la administración que preside.

Los otros programas sociales, resaltamos, son clientelares, y se destinan prácticamente para cooptar el voto de los beneficiarios, a favor del partido que, su visión política creó, Morena, cual ponderamos antes, después, de su tercera campaña electoral por la Presidencia y de asumir el poder, el primero de diciembre de aquel año.

Violencia, delincuencia, feminicidios, robos, asaltos, obstinación en controlar el Poder Legislativo y Judicial, brutal, criminal inflación, gasolinazo, secuestros, extorsione, alzas en frutas, verduras, productos básicos, falta de medicinas, hospitales..., permean y, como la educación pública que se imparte en la nación, opacan buen futuro en esta materia, para los alumnos.

Ayer, el país se estremeció, con el informe que dio a conocer la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, a través del Programa para la Evaluación Internacional de los Estudiantes, o sea, la prueba PISA, por sus siglas en inglés, que aplica al país.

El estudio, aunque da vergüenza decirlo, reprobó a nuestro país, en matemáticas, lectura, ciencias, que son las materias que se pusieron a prueba, a través de PISA.

Resultados del examen, seguramente, estremecieron a la clase política en el poder, de Andrés Manuel López Obrador y titular en secretaría de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, para abajo, porque el rubro al que debieron poner atención, el de la educación, no lo hicieron.



Optaron por invertir millones de pesos en las obras emblemáticas-personales del mandatario, repartir recursos con sentido electorero, y omitieron el sector que hace y crece a una nación: la educación pública.

Falla, error, que exhibe a nuestro país, en la pobreza, atraso educativo.

La verdad, al Presidente, todo le salió mal en su sexenio, ni el Aifa, opera al 100 por ciento ni la refinería en Tabasco, está para que el Ejecutivo diga que México ya no va importar gasolinas. El depredador “Tren Maya”, carísimo: en redes sociales, acusan que boletos fifí, 2 mil pesos y el de mexicanos en situación de pobreza, miseria o clase media, la mitad de ese precio.

Contexto que no desaprovecharon en el partido político que es el principal adversario de Morena y su fundador: Partido Acción Nacional, cuyo dirigente, Marko Antonio Cortés Mendoza, criticó que la educación pública en este país, reprobara el examen que aplicó PISA a nuestros educandos.

El domingo pasado, visceral, el panista de Zamora, Michoacán, cuando en posicionamiento partidista, fustigó 5 años de gobierno de López Obrador.

Ayer, por segunda ocasión, en menos de una semana, vuelve a criticar al régimen de Morena. Resultados de la prueba PISA, en concreto.

“El agudo retroceso educativo de México reportado por la OCDE, es consecuencia de los intereses políticos clientelares y populistas del régimen, el cual, canceló la movilidad social y con ello, condena a millones de niñas y niños mexicanos a sobrevivir en la pobreza”, observa.

Y presagia esos resultados para el futuro político de la educación en México y los alumnos: la caída en todas las áreas de aprendizaje que reportó PISA, “es aterradora para el futuro del país, porque la educación de calidad es la herramienta más poderosa para superar la pobreza y mejorar las condiciones de vida. Sin educación, no hay movilidad social”.

Considera alarmante, que México retroceda 20 años en matemáticas y que, además, ocupe último lugar en ciencia, “justo cuando este gobierno suprime las matemáticas en la enseñanza básica e incorpora a los brujos, hueseros y otros charlatanes en sus planes de salud”.

Más puntual, sustenta:

“La tragedia en materia educativa, es muy grave, pero estaba anunciada desde el primer año del actual gobierno, cuando López Obrador ordenó a tres secretarios de Estado, violar la Constitución para suprimir la reforma educativa, además de cancelar el 50 por ciento de los programas de la secretaría de Educación Pública. Ahora, se están cumpliendo los peores pronósticos”.

Sin ambages, Marko Cortés, señala:

“Desde el primer día de su gobierno, López Obrador, privilegió los acuerdos políticos y electorales, con los sindicatos, por encima de la calidad de la educación”.

“Fue tanto el descaro que, finalmente, nombró como titular de la Sep, a una militante de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, la CNTE, su aliada electoral”, recordó, en alusión a Leticia Ramírez Amaya.

Y vuelve a sustentar, motivos por los cuales, PISA, reprobó a México en materia educativa:

“Las pruebas de la OCDE registran las consecuencias de suprimir una veintena de programas entre los que se encuentran las Escuelas de Tiempo Completo, quitándoles la comida a decenas de miles de niños indígenas; el Programa Nacional de Convivencia Escolar o el Programa de Atención a la Diversidad de la Población Indígena”.

Así calificó dirigente del PAN, la educación en el régimen de López Obrador:



“A juzgar por los resultados, la política del gobierno federal en materia educativa, es francamente criminal, pues afecta a los más pobres, empobreciéndolos más. Sin educación de calidad y sin un sistema de salud digna, la marginación y la desigualdad social, se harán cada vez mayor en nuestro país”.

Así remató su crítica el dirigente panista, molesto, como cientos de mexicanos, porque PISA, exhibe a la nación, con evidente atraso en la educación pública:

“No sólo los alumnos, también los maestros la están pasando muy mal porque el gobierno no les cumplió lo que les prometió: no hubo el prometido fortalecimiento de las escuelas normales, no se invirtió en el desarrollo profesional docente, no se premia la excelencia, la dedicación y la entrega del maestro”.

También ayer, en el pleno del Senado, panistas, fueron viscerales contra el gobierno de López Obrador, por los resultados de la prueba PISA.

-“Es catastrófico el resultado en el tema educativo, ¡como nunca!, es una tragedia el tema educativo, resultados en matemáticas, en español, en ciencias; vamos mal en educación”.

-“Y este gobierno no tiene un plan para rescatar a nuestros niños y a nuestros jóvenes en ese tema, no podemos culpar a la pandemia porque otros países, también la padecieron y, hoy, tienen buenos resultados”, expresiones desde su escaño, de la senadora, María Guadalupe Saldaña Cisneros, de BCS.

-“Hacer un llamado a quienes tienen hijos en la escuela, este gobierno morenista tiene que presentar ya un plan que le dé viabilidad al tema educativo y que nos saque de esa tragedia en la que vivimos en este país. Los resultados PISA, son alarmantes, son preocupantes, son una catástrofe en el tema educativo en este país”, agrega.

Su correligionario de Querétaro, José Alfredo Botello Montes, replicó al promovente de fallida política educativa en México, en el contexto de la prueba PISA que aplicó a nuestros educandos.

-“Realmente, de un cinismo total que se esté refiriendo y descalificando a una prueba de estándares internacionales, acusando que fue en los gobiernos neoliberales”.

-“Morena y el Presidente, han destruido la educación con su dizque nueva escuela mexicana, que lo que está demostrando es una destrucción total en la educación y, comenzando, incluso, desapareciendo al órgano constitucional autónomo, que era el encargado de evaluar cómo estamos en materia educativa y que ahora, el evaluado se autoevalúa así mismo, con un órgano desconcentrado y no con un órgano autónomo”.

El senador de oposición, refirió el Instituto Nacional para Evaluación de la Educación, INEE, que el régimen de Andrés Manuel López Obrador, extinguió el 15 de mayo del 2019; en diciembre 2018, el entonces titular de la Sep, Esteban Moctezuma Barragán, anunció el nuevo ente, que no es órgano evaluador: Instituto Nacional para la Revalorización del Magisterio y la Mejora Continua de la Educación.

PISA, revela resultados del sector educativo en el país, con las ocurrencias que, en esa materia, implementó el gobierno federal.

-“Sería importante o va a ser muy importante, que el próximo año, cuando este país ya cambie de rumbo, se establezca nuevamente un órgano autónomo constitucional para que evalúe cómo estamos en materia educativa y se corrija el rumbo que tiene este país en esta materia”, finalizó en el uso de la palabra, desde su escaño, el senador panista de Querétaro.

¡Qué lástima!, para México, que reprobemos a nuestros educandos, en matemáticas, educación y lectura, cuando su nivel, debiera ser otro.

¡Y tres secretarios de Educación Pública: Esteban Moctezuma Barragán, Delfina Gómez Álvarez y Leticia Ramírez Amaya!



El primero, es nuestro embajador en Estados Unidos; la maestra de Texcoco y senadora con licencia, gobierna el Estado de México y la sucesora de ellos en la Sep, creemos que, de florero, por resultados de la prueba PISA.

¡Y ni así, México, tiene alto nivel en el rubro educación!

EN EL CHACALEO

De cara a legisladores de todo el mundo, que participan en la Reunión Parlamentaria, con motivo de la 28ª Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, que se lleva a cabo en la capital que está de moda y que los millonarios del mundo visitan, Dubai, Emiratos Árabes Unidos, la diputada Marcela Guerra Castillo, delineó políticas públicas de nuestro país, en materia ambiental... En el 2022, México actualizó su contribución determinada a nivel nacional, al aumentar sus metas de reducción de gases de efecto invernadero, de 22 a 35%, ya en una meta para el 2030... Por ello, añadió, la República Mexicana contempla emplear recursos nacionales, pero también un porcentaje de recursos internacionales que está previsto para lo que tiene que ver con las energías limpias... La presidenta en Cámara de Diputados, ponderó ante sus pares de las naciones en desarrollo, que, conforme a las decisiones y estrategias que se implementan, es posible que México aumente la reducción de gases de efecto invernadero en un 40% para el 2030... En ese contexto, de la siguiente manera, finalizó su intervención: “nada más les quiero decir que esta actualidad tiene un acontecimiento que México está de luto por los estragos del huracán Otis; se perdieron muchas vidas y recursos materiales, fue una devastación total y esto es un grito para nosotros que nos obliga a actuar en consecuencia. ¡Seguimos en la lucha!”... ¡Que así sea!... ¿Quién es más juez y parte en este país?, los ministros en la Corte, que tienen que resolver inconstitucionalidad de extinguir 13 Fideicomisos del Poder Judicial, para beneficio de más de 55 mil trabajadores... O senadores de Morena, que tienen que designar vacante en la Corte, de una terna que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador, que la integran correligionarias de él, militancia en Morena y participación en el “movimiento”, como le llaman... No puede juzgar la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, a un Poder que es su par, sin calificar al promovente de las propuestas para cubrir vacante en SCJN... ¡Cuidado!, los mexicanos, están ¡hartos! de confrontación, polarización, odio y rencor... Cual se esperaba, Morena y “cuotas” del PT-Verde, no dieron sus votos para aprobar designaciones de comisionados en el pleno del INAI... Con las ternas anteriores, no se alcanzó mayoría calificada, por lo cual, el Senado, dio por concluidos procedimientos para nombrar vacantes en el órgano autónomo... Junta de Coordinación Política que preside el legislador de Comitán, Chiapas, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, aprobó dos acuerdos por lo que se establece, deben emitir, a la brevedad, dos nuevas convocatorias para seleccionar a los comisionados... Hay que decirlo, parafraseando al Presidente, ¡politiquería, pura!... O cual presagió el senador Damián Zepeda Vidales, ¡pura simulación!... ¡Viva México! ¡Viva!... No obstante, con facultades que otorgó SCJN, el pleno de comisionados en el INAI, que preside Blanca Lilia Ibarra Cadena, sesiona con normalidad... Nueva propuesta en la terna para designar vacante de Arturo Zaldívar en la Corte, María Eréndira Cruz Villegas, compareció ante la comisión de Justicia; Bertha María Alcalde y Lenia Batres, no las convocaron, porque ya expusieron su plan de trabajo, al formar parte de la terna anterior, explicó presidenta de ese órgano legislativo, Olga Sánchez Cordero... En su examen, esto fue lo que dijo la aspirante a ministra: “los procesos judiciales se caracterizan por ser largos, inaccesibles y muy costosos además de que privilegian los formalismos procesales sobre la solución de los problemas; es necesario acercar la justicia a las personas más desprotegidas”... ¡Ojala!... Inédito: El Congreso CDMX, recibió iniciativa ciudadana para dotar de vivienda a los jóvenes. Se trata de un proyecto que reforma artículos 5, 26 y 55, en Ley de Vivienda de la capital, con el objetivo de facilitar y otorgar acceso a la población de entre 18 y 29 años, créditos para adquirir su primera casa... Entregó la iniciativa en el recinto de Allende y Donceles, Andy Hernández, presidenta de la organización “Cedros”, la cual, desde hace 25 años, se dedica a la gestión de vivienda a personas de escasos recursos... Respaldan el proyecto, 13 mil 567 firmas, personas que habitan alcaldía Cuauhtémoc... ¡Enhorabuena!... En estas fiestas de fin de año, convivios en la oficina, en familia, regale, obsequie un producto noble, 100% orgánico, elaboración artesanal, origen Veracruz: ¡Café Bautista!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Síguenos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Visita nuestras redes!... YouTube: [@juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaNlopezMiguel59)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)...



PERIÓDICO

Los tres poderes

PÁGINA

FECHA

07/12/2023

SECCIÓN

OPINIÓN